

Le portique de signalisation du Club vosgien refait

Le portique d'information à trois baies du Club vosgien de Wissembourg, situé du côté est du col du Pigeonnier, a eu droit à un toilettage par les bénévoles de l'association durant la dernière semaine d'octobre.

La structure du portique de cinq mètres de large et de plus de trois mètres de haut a vu le jour en novembre 1979 grâce à des subventions et les bons soins de l'Office national des forêts (ONF). La revue du Club vosgien de Wissembourg *Le Lien* d'avril 1980 a relaté dans sa rubrique « Sentiers » : « Un panneau-plan éducatif est implanté depuis novembre 1979 à proximité du parking du col du Pigeonnier. Cette belle réalisation a été possible grâce à l'octroi de diverses subventions. La carte qui y est apposée a été réalisée gracieusement par Guillaume Goettmann, maître-peintre en retraite. Que ce membre généreux soit ici très chaleureusement remercié. »

Remise en peinture en 2019

Cette carte a été remplacée depuis, étant devenue obsolète au fil des années. Elle reste néanmoins visible, apposée à titre de souvenir à l'abri de bois



Le portique de signalisation du Club vosgien de Wissembourg a été rénové par de vaillants membres au col du Pigeonnier durant cinq journées. Photo DNA

au refuge du Club vosgien.

Le portique, donnant des signes de faiblesse après vingt-cinq ans, a dû être restauré une première fois et déplacé en 2005 vers l'emplacement actuel, toujours grâce aux bûche-

rons de l'ONF.

Après la remise en peinture des baies vitrées du portique en 2019, le remplacement de la toiture s'est avéré nécessaire, mais encore fallait-il trouver la cheville ouvrière pour effec-

tuer cette tâche très technique.

Une rénovation d'après les conseils de professionnels allemands et autrichiens

La toiture en bardeaux en bois de châtaignier alsacien a finalement été effectuée par les membres du Club vosgien de Wissembourg Paul Mochel, Martin Wagner, André Bilger, Fridolin Vorburger et Bernard Meyer. Après s'être informés sur la technique des toitures en bardeaux auprès de professionnels autrichiens et allemands, Paul et ses amis ont passé une centaine d'heures, soit cinq journées contre deux initialement prévues, à la réfection du toit avec les bardeaux fournis par l'association Entraide-Emploi de Saverne et en utilisant pas moins de 5 000 clous en inox. La météo n'était pas des plus clémentes - le toit était gelé le matin - mais les bénévoles étaient choyés par les repas de Marie-Ange Vorburger.

Le portique quasi flambant neuf, à l'esthétique bien intégrée sur ce site de passage exceptionnel de randonneurs, cyclistes, cavaliers, motards et autres automobilistes, saura guider ceux-ci sur les chemins et les routes pour découvrir et apprécier les Vosges du Nord ainsi que la plaine d'Alsace du Nord.